

« A 11½ heures, un coupé devait arrêter au séminaire français pour me conduire au Vatican, l'audience étant fixée à midi. Je ne sais, hélas! par quel malentendu, la voiture ne vint pas : ce fut mon quart d'heure de Rabelais !.....

« Fallait-il pour si peu manquer l'occasion de voir le Pape?... Pas possible ; allons ! débrouillons-nous. Il était 11½ heures. Je saute dans un fiacre et cours en toute hâte au Vatican.— Seulement, pourrais-je franchir les portes du Palais Pontifical et la haie formidable des *Suisses*, seul, *tout fir, seul*, n'ayant même pas la carte de Mgr Bégin ?..... Essayons toujours.— Prenant mon courage à deux mains, je prodigue de profonds saluts aux gardes de la porte de bronze et me lance à l'assaut..... Je passe !— A dix pas, je rencontre un brave suisse que je connaissais et lui raconte mon aventure : « Oh ! fait-il en riant, vous arrivez bien ; passez par ici. »— Au deuxième escalier, — midi sonnait, — Je demande à un Garde-noble, où sont les appartements de Sa Sainteté ?— « Encore deux escaliers, Monseigneur. »— « Tiens, me dis-je à moi-même, courage *Monseigneur*, ça va bien ! »

« Là-haut, je fais irruption dans une grande salle, où d'autres suisses, — ceux-ci en habit rouge, comme des cardinaux, — se lèvent, s'il vous plaît, pour saluer *Monseigneur*. J'accoste leur chef et lui débite à brûle pourpoint un petit discours italien dans lequel je fais sentir vivement à Sa Seigneurie que S. G. Mgr Bégin, coadjuteur de S. Em. le cardinal Taschereau de Québec m'appelle *subito* à son audience.— « *Favorisca, Monsignor* : (« Qu'il vous plaise d'avancer, Monseigneur ! »), et il s'empresse de me conduire à l'antichambre des appartements privés de Sa Sainteté. J'y trouve tous mes compagnons, arrivés dix minutes auparavant, et qui éclatent de rire, à l'audition de mon aventure tragi-comique.....

« Entre-temps, Mgr Bégin était déjà aux pieds de Léon XIII. Il remettait au Souverain Pontife, à l'occasion de son jubilé épiscopal, une adresse de félicitations, de la part de S. Em. le cardinal Taschereau et de tous les évêques de la province ecclésiastique de Québec. Sa Grandeur a également offert à Sa Sainteté un exemplaire richement relié des *Noces d'Or de S. Em. le cardinal Taschereau*, compte-rendu des grandes fêtes du mois d'août, à Québec, pour célébrer le cinquantième anniversaire de l'ordination sacerdotale du premier Cardinal canadien.

« A midi vingt minutes, on vient nous chercher pour entrer enfin dans le cabinet de travail du Souverain Pontife, où Sa Sainteté nous attendait avec Mgr Bégin.